
神奈川県立平塚ろう学校 第２回学校運営協議会 開催報告 

 

本校の学校運営協議会を下記のとおり開催した。 

審議会等名称 神奈川県立平塚ろう学校における第２回学校運営協議会 

開催期日 令和２年 10月 27日（火） 

開催場所 書面開催 

出席者 神奈川県立平塚ろう学校 学校運営協議会委員 9名 

次回開催予定日 令和３年２月 24日（水） 

問合せ先 平塚ろう学校  副校長  吉田 

 電 話  0463-32-0913 

 ＦＡＸ  0463-32-1646 

 電子ﾒｰﾙ   hirarou-sd@pen-kanagawa.ed.jp 

議題 （１）令和２年度学校評価（中間評価）について 

  ①教務部中間評価について 

  ②指導部中間評価について 

  ③総務部中間評価について 

  ④支援部中間評価について 

  ⑤寮務部中間評価について 

（２）文化祭（ＷＥＢ）について 

（３）校名変更について 

審議（会議）経過 ＜教務部中間評価＞ 

意見）・障害のある子どもたちの学習保障・社会参加に向けて、 

オンライン学習の取組やＩＣＴ機器を活用した授業な 

どについては、今後も継続して推進されるとよいと思い 

ます。 

   ・コロナ禍で、学校目標に次々と取り組み、達成できてい 

ることは素晴らしいと思います。臨休中の 

GoogleClassroom の迅速な対応も先生方のスキルの高 

さを感じます。 

   ・ＩＣＴの活用は、新しい生活様式にも通じるものがあ 

りますので、取組を更に発展させていただくことを期待 

しています。 

   ・特になし（４） 

 

＜指導部中間評価＞ 

意見）・いじめアンケートの見直しをされ、人間関係に悩んで 

いる生徒との面談につながったことは、いじめへの早期 



対応・未然防止につながる成果だと感じました。新型コ 

ロナ対策では、生活指導・保健・給食関係では直面する 

場面が多く、ご苦労が多かろうと推察いたします。 

・新しい生活様式を取り入れながら、生徒一人一人と向 

き合い、丁寧に指導されていらっしゃる様子が伺えます。 

   ・マスクの着用や身体的距離の確保の感染症対策を進め 

る中で、様々な集団活動を通じた取組を進められている 

点を高く評価いたします。 

   ・特になし（４） 

 

＜総務部中間評価＞ 

意見）・新しい生活様式の中でＩＣＴ機器の重要性が一段とク 

ローズアップされたかと存じます。防災対策においても 

感染症対策という視点が大きく加わり、計画の見直し等 

も必要になろうかと思います。今後ともリアルな環境整 

備・防災対策を進められることを願います。 

・非常時には、地域との連携が重要になるとは分かって 

いても、コロナの影響もあり、配慮が必要と感じました。 

   ・課題等の整理を進めていただき、目標を達成していた 

だくことを期待しています。 

・特になし（４） 

 

＜支援部中間評価＞ 

意見）・コロナ禍にあっても、書面でのケース報告やＩＣＴを 

活用した相談支援活動に積極的に取り組んでこられた 

とのご報告がありました。ご苦労も多いと思いますが、 

継続されることを願います。 

   ・相談支援係の切れ目ない支援体制の構築として、ＩＣ 

Ｔを活用した相談支援活動は心強いと思います。 

   ・次年度以降の学校支援ボランティアの募集等について 

の検討結果を楽しみにしています。 

・特になし（４） 

 

＜寮務部中間評価＞ 

意見）・新しい様式下での共同生活ではご苦労も多かろうと存 

じます。そのなかで舎生の皆さんの協力する様子が見ら 

れたことなどのご報告がありました。先生方の前向きな 



姿勢に頭が下がります。 

   ・人間関係、社会性の学びには、新しい生活様式や新しい 

形での交流が前提となり、園の子どもたちについても課 

題となっています。 

   ・新しい生活様式を踏まえた共同生活には、これまでに 

ないご苦労もあると思いますが、共同生活ならではの喜 

びや発見が生まれることを期待しています。 

・特になし（４） 

 

＜その他＞ 

意見）・新型コロナウイルス感染拡大という状況下で、幼児児 

童生徒の皆さんや保護者の皆さんには自粛要請など、不 

安な日々が続いていると推察いたします。そうした皆さ 

んの不安をできるだけ解消し、学習保障を模索しなが 

ら、感染拡大防止という新しい大きな使命を与えられた 

今年度の学校での取り組みには、校長先生はじめ先生方 

の一言では語りつくせないご苦労がおありになると推 

察いたします。激動の日々、新型コロナウイルス感染拡 

大防止の対応お疲れ様です。ありがとうございます。 

   ・教育活動に特に意見はありませんが、自治会としては

域内の交通安全対策に力を入れており、特に大原小学校

児童の登校時の安全対策は重点課題としているところ

です。 

    そんな折、市のまちづくり政策部から交通安全の看板

を新しい規定で運用することになったので、その設置に

ついては自治会に委託する、という報告がありました。 

   それを受け、ろう学校の周りに必要な交通看板について

お伺いし要望のあった交通看板をお届けすることにな

ったことについて報告させていただきます。 

   ・朝、伊勢原駅からのバスの中で生徒さんと一緒する機

会がありますが、とても好印象です。友人と表情豊かに

（マスク着用でもわかります）手話でとても楽しそうで

す。学校は学びの場であるとともに人間関係を学ぶ小さ

な社会でもあります。貴校には学びに十分な環境がある

のだなあと感じています。 

   ・前期の評価を拝見させていただき、コロナ禍にもかか

わらず、ほぼ全ての項目が取組中であることを高く評価



いたします。 

   ・今回は「中間評価」ということで、「△」が多くなって

いると感じておりますが、これは具体的な手立てが最終

目標であるため「中間なので自動的に△（途中）となる」

のでしょうか？私の理解不足で申し訳ありません。 

   達成度合などが 20％区切りの評価になると少しわかり

やすくなるかと思われます。 

 →A）ご指摘のとおり、取組まだ半ばということで「△」と 

なっています。更にどれくらい進んでいるのかが、より 

分かりやすいように、評価の方法を工夫してまいりたい 

と思います。 

・特になし（２） 

 

＜文化祭（WEB）について＞ 

意見）・オンラインで拝見しました。子どもたち一人ひとりが 

元気に輝いている文化祭でしたね。素晴らしかったで 

す。一つ一つの動画がよく工夫されていて、子どもたち 

の主体的な取り組みがよくわかりました。ありがとうご 

ざいました。 

   ・初めての経験（WEB）ではありましたが、子どもたち 

は楽しく準備にあたり、雰囲気はよかったのではと思い 

ます。配信期間が短いのと土日にゆっくり見たい人がい 

ると思うので、再度見られるようにしてほしいです。 

 →A）ありがとうございます。前向きに検討したいと思いま

す。 

   ・初めて WEB での文化祭を体験させていただきました。

画面から伝わるコロナ禍でも活き活きとした児童生徒

の皆様の姿に頼もしさを感じました。 

   ・大変申し訳ありません。視聴のタイミングを逸してし 

まい、拝見できておりません。 

・特になし（３） 

 

＜校名変更について＞ 

意見）・神奈川県立の「〇〇養護学校」を「〇〇支援学校」に校 

名変更することについて、また「平塚盲学校」「平塚ろう 

学校」について変更しないという案にについて、賛成い 

たします。 



   ・他県の多くが支援学校と変更していたこともあり、養 

護学校を通していた本県の養護学校に対する思いを強 

く感じるところがありました。歴史背景から平塚盲学 

校、平塚ろう学校は変更せずも大変結構です。 

   ・歴史もあり地域にも広く定着していることから現在の 

校名のままで良いと思います。 

   ・了解いたしました。 

・特になし（３） 

 

 


